

www.jeunesnouspouvons.org

Email: inp@jeunesnouspouvons.org

Contact: +243 818760101

# COMMUNIQUE DE PRESSE N° Q.3..JNP/Q.1./2025 RELATIF A L'AVANCEE DES REBELLES DU M23/RDF VERS LE SUD-KIVU ET A L'ISOLEMENT DE LA VILLE DE GOMA

## « Quand la case brûle, il faut s'unir »

La plateforme « JEUNE NOUS POUVONS », un mouvement de jeunes congolais qui promeut et veille à la bonne gestion des institutions publiques, alerte sur l'avancée des rebelles du M23 avec leur parrain « le Rwanda ». Cette avancée va de pair avec des violations graves de droits de l'homme (viol, massacres, vols, exploitations des ressources naturelles,). Plus de 200 personnes ont été tuées par ces terroristes à Minova, selon un communiqué de l'administrateur du territoire de Kalehe.

Les questions que bien des Congolais se posent sont celles de savoir :

- Comment les rebelles prennent des cités et agglomérations avec autant de facilité face à une armée nationale, réputée puissante et équipée, qui devrait avoir tous les moyens possibles ?
- D'où vient qu'un président d'un pays en guerre trouve le plaisir de se pavaner partout au monde au lieu de se concentrer sur la situation sécuritaire de son pays ?
- S'il s'avère qu'il est à la recherche des investisseurs, quel investisseur ayant tous ses sens peut investir ses fonds dans un pays en guerre ?
- Quelle est la suite des promesses tenues à Goma, Bukavu, Ihusi?
- Comment expliquer que les sénateurs d'un pays en guerre peuvent organiser une cérémonies haute gamme d'échange de vœux ?
- Quel plaisir trouvez-vous dans les accusations alors que vous avez le pouvoir d'agir et changer la situation ?
- Comment compter sur des anciens rebelles (RCD, CNDP, M23, milices ethniques) pour ressourdre le problème créé par eux ou par personnes interposées ?

Ces questions et d'autres taraudent nos esprits et nous laissent croire que Kinshasa se soucie moins de la situation de l'Est ou il est de très bonne foi, ce qui est suicidaire pour les Congolais vivant dans les provinces de l'Est.

Face à ce questionnement et aux vues de la situation actuelle nous recommandons :

### Président de la République de :

- Cesser des déplacements inutiles qui n'apportent rien à la nation en s'occupant de la situation de l'Est car sans la paix rien de développement ne peut être envisagé;
- Se rassurer que les militaires au front ne manquent de rien et que le commandement est fluide. Changer tous les officiers et hauts gradés qui ont essuyé toute ces défaites (il est anormal qu'un général affairiste mette sa vie en danger au nom de la nation);
- ❖ Comme la communauté internationale reste passive à cette crise et que le front diplomatique semble n'avoir pas apporté des fruits, autoriser la fermeture des frontières.

www.jeunesnouspouvons.org Email: jnp@jeunesnouspouvons.org Contact: +243 818760101

entre la RDC, le Rwanda et l'Ouganda. Ce qui vous disent que les habitants du Sud-Kivu et du Nord Kivu vont mourir de faim vous mentent. Des politiciens congolais et hommes d'affaires congolais qui sont actionnaires dans des entreprises Rwandaises sont les seuls qui gagnent dans cette situation. Toutes les mesures prises contre le Rwanda ne l'ont pas empêché de continuer son agression. Il est temps de les adapter au contexte.

#### A la notabilité du Kivu:

❖ De mettre leurs divergences de côté et initier des initiatives productives auprès des institutions de la république sur la question de l'Est de la RDC afin de trouver une solution durable face à cette crise qui endeuille du jour au lendemain la population.

## Aux députés nationaux :

❖ De jouer leur rôle de parlementaire en se rassurant que les acteurs impliqués dans la guerre à l'Est sont réellement à la hauteur. Pour ceux du Nord-Kivu et du Sud-Kivu, nous vous prions de venir dans vos différentes circonscriptions électorales pour compatir avec vos électeurs et ensemble résister contre l'avancée des terroristes du M23/RDF.

#### Aux FARDC:

De se battre sans désemparer pour bouter dehors l'ennemi. Nous sommes conscients de la lourdeur de la tache mais, « un nom vaillant reste toujours dans les annales de l'histoire », soyez des Lumumba, des Vangu, des Mamadou et d'autres héros anonymes qui ont donné de leur sang pour la RDC. Vous avez tout notre soutien.

# A la population congolaise:

Où est donc partie cette solidarité légendaire? Pourquoi aucune manifestation à Kinshasa, à Mbuji mayi, à Kolwezi, à Lubumbashi, à Boma, à Kisangani? Notre unité est notre force!! Méfiez-vous, tout nouvel occupant vient avec douceur mais après il vous montre ses vraies intentions. « Rien de bon ne peut sortir d'une rébellion soutenue par le Rwanda et ses parrains ». Nous avons combattu l'AFDL, le RCD, le CNDP, l'ancien M23 et d'autres aventures, résistons aussi à ces aventuriers aux intérêts mesquins « Si nous acceptons la domination des M23, nous serons des esclaves du Rwanda. Battons-nous. Résistons ». Nos pères Fondateurs l'ont fait, nous pouvons aussi le faire car : « On ne meurt pas avant sa date décès ».

Chers jeunes congolais de l'Est, de l'Ouest, du Centre, du Sud et du Nord du pays, rappelezvous que : « Sans lutte, vous n'aurez rien ni aujourd'hui ni demain », disait Patrice Lumumba. Que Dieu bénisse la République démocratique du Congo

Pour Jeunes Nous Pouvons

Cellule de communication